
أعلن النائب  خليل الصالح ان اللجنة التشريعية 
اقرت  في اجتماعها خمسة اقتراحات تتعلق باسقاط 
القروض وانا موافق عليها وستتم احالة الاقتراحات 

إلى اللجنة المالية لدراستها و«يستاهلون الكويتيين 
وقال الصالح ان اللجنة التشريعية  البرلمانية 
وافقت   في اجتماعها اليوم على خمسة اقتراحات 
تتعلق بإسقاط القروض وسيتم إحالة الاقتراحات 
إل��ى اللجنة المالية لدراستها وناقشت اللجنة في 
اجتماعها عددا من الاقتراحات بقوانين تتعلق بآلية 
معالجة القروض الممنوحة للمواطنين، من ضمنها 
اق��ت��راح مقدم من النائب عسكر العنزي بتشكيل 
لجنة بحث ملفات القروض الممنوحة للمواطنين، 
واق��ت��راح من النائب ماجد المطيري بشراء الدولة 
للقروض الشخصية والاستهلاكية للمواطنين 
وطريقة سدادها، وكذلك شراء قروض المواطنين وفق 
اقتراح مقدم من النائب صالح عاشور، بالإضافة إلى 
الاقتراح بقانون الخاص بتنظيم عمليات تحصيل 
م��دي��ون��ي��ات ال��ق��روض الاستهلاكية والتمويلية 
والمديونيات بين الأفراد المقدم من النواب أحمد الفضل 
وخالد الشطي وفيصل الكندري وصلاح خورشيد 
وعودة الرويعي المحال بصفة الاستعجال، والاقتراح 

بقانون بشأن إسقاط فوائد القروض للمواطنين 
المقدم من النواب محمد هايف المطيري ومحمد المطير 
وشعيب المويزري وثامر الظفيري وخالد العتيبي 

المحال بصفة الاستعجال
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ترشيح رئيس لديوان المحاسبة بجلسة مجلس الأمة غداً
 أعلنت م��ص��ادر مطلعة ع��ن ترشيح 
رئيس دي��وان المحاسبة في البند الرابع 

بجلسة مجلس الأم��ة التي ستعقد غدا 
الثلاثاء .

وأوضحت المصادر أنه حسب الدستور 
واللائحة ستتم المناقشة في جلسة سرية 

ويختار المجلس رئيس الديوان بناء على 
ترشيح رئيس مجلس الأمة

خليل الصالح 

 5 »التشريعية« توافق على 
اقتراحات منها إسقاط القروض 

ريا�ض عواد 

ق��ال رئ��ي��س مجلس الام���ة م��رزوق 
الغانم : نرحب بسمو الامير وسمو ولي 
العهد في افتتاح دور الانعقاد الرابع...
هناك من تم الطلب منهم ازعاج الرئاسة 
وان���ا بانتظار ه���ؤلاء ال��ى ح��ين موعد 

الانتخابات المقبلة
واض��اف  الغانم : تقدم الاخ رياض 
ال��ع��دس��ان��ي ب��اس��ت��ج��واب ل���أخ وزي��ر 
الداخلية م��ن م��ح��ور واح���د وس��ي��درج 
في أول جلسة تالية وه��ي جلسة 12 

نوفمبر.
وأضاف: يمكن ان يناقش الاستجواب 
في الجلسة الافتتاحية بشرط موافقة 
المجلس والوزير من خلال فتح باب ما 

يستجد من اعمال«.
وأوض���ح ال��غ��انم : تم الان��ت��ه��اء من 
قانون البدون بعد جهود مضنية ووقع 
عليه مجموعة من الزملاء النواب وهناك 
مجموعة نيابية طلبت التريث بالقانون 
لحين قراءته قبل تقديمه ولذلك سيؤجل 

تقديمه إلى بعد جلسة الافتتاح .
وقال الغانم إن قانون البدون جاهز 
وبعض النواب طلبوا التريث في تقديمه 
ل��ق��راءة القانون واتفقنا على تقديمه 
بعد افتتاح دور الان��ع��ق��اد ون��ام��ل ان 
تتمكن اللجان من انجازه في اقرب وقت 
ليتسنى تصويت المجلس عليه اوائل 

دور الانعقاد
وأض��اف   الغانم : اتمنى ان لا تكون 
هناك احكام بناء على تكهنات ..لا تراجع 
عن قانون البدون...وبعد سنة من اقرار 

القانون وتطببقه فلن يكون لدينا بدون.
وقال الغانم هناك اقتراحان يخصان 
البدون ، احدهما لمعالجة اوضاع  البدون  
والاخ��ر بإنشاء هيئة لمعالجة اوض��اع 
الجنسية والتزوير وكل المخالفات التي 

شابت اوضاع التجنيس.
من جانب اخ��ر استقبل    الغانم في 
مكتبه  رئيس ديوان المحاسبة بالإنابة 
عادل الصرعاوي، والفريق المكلف من 
قبل ديوان المحاسبة للإشراف والتدقيق 

على حسابات وميزانيات الدولة. 
وق��دم ال��ص��رع��اوي للرئيس الغانم 
نسخة م��ن التقرير السنوي ل��دي��وان 
المحاسبة عن نتائج الفحص والمراجعة 

على تنفيذ الم��ي��زان��ي��ات والح��س��اب��ات 
الختامية للدولة عن السنة المالية 2018 

.2019 /
من جهة اخ��رى بعث رئيس مجلس 
الأمة مرزوق الغانم ببرقيتي تهنئة إلى 
رئيس المجلس الوطني في جمهورية 
النمسا وولفغانغ سوبوتكا ورئيس 
المجلس الاتح����ادي ك���ارل ب���ادر وذل��ك 

بمناسبة العيد الوطني لبلادهم.

  رحب بسمو الأمير وسمو ولي العهد في افتتاح دور الانعقاد الرابع 

الغانم : بانتظار من طُلب منهم إزعاج الرئاسة

الغانم مستقبلا الصرعاوي

العربيد يقترح إنشاء مخارج فرعية 
بـ»العارضية الصناعية« لتخفيف الزحام

فراج العربيد 

 أعلن النائب فراج العربيد عن تقديمه اقتراحاً برغبة قال 
في مقدمته :

نظراً لما تمثله »ساحة المناسبات« الواقعة في منطقة 
العارضية الصناعية مقابل كلية التربية الأساسية ، من أهمية 
للعادات الاجتماعية لأبناء الدائرة الرابعة وحصول ما لا يقل 
عن ثلاث مناسبات أسبوعياً، فإن تلك الساحة تشهد ازدحاما 
شديداً في منطقة قاعات المناسبات، لذا أتقدم بهذا الاقتراح 

برغبة التالي:

1- إحداث مخارج فرعية بعدد ثلاثة »معبدة بالقار« من 
الشوارع الرئيسة من اتجاهات الكلية و العارضية الحرفية 

لتخفيف الازدحام بهذه الشوارع . 
2- وضع كميات من » القار« بجوانب قاعات الاحتفالات 
من الجهات المختلفة للتخفيف على المواطنين الذين يفدون 
اليها، خصوصاً أن هناك فئة من ذوي الاحتياجات الخاصة 
يقصدون تلك الأماكن بشكل دائ��م ويواجهون صعوبة في 

الوصول إلى تلك القاعات .

قال النائب محمد هايف إنه على 
النواب تحمل مسؤولياتهم كاملة 
تجاه أي التفاف على استجواب 
وزير المالية وخلق مسوغات غير 
مقبولة وذرائ��ع للوزير للهروب 

من منصة الاستجواب
 وأضاف هايف ان هناك ظاهرة  
وه��ي تزاحم ال��ن��واب على تقديم 
اقتراحات تخص ملف الاستبدال 
قبل ي��وم واح��د م��ن الاستجواب 
يشتم منه رائ��ح��ة حماية وزي��ر 
المالية وال��دف��ع بتأجيل مناقشة 

الاستجواب

المالية  وزير  حماية  رائحة  أشتم  هايف: 
الاستجواب مناقشة  بتأجيل  والدفع 

محمد هايف


